

Cette page peut être consultée en ligne à l'adresse <https://racingstub.com/articles/2414-en-passant-par-clermont>

En passant par... Clermont

☆☆☆☆ (0 note) 📅 24/09/2008 05:00 📍 Au jour le jour 🌐 Lu 3.419 fois 👤 Par lawknight 💬 0 comm.

Pour celles et ceux qui n'ont jamais mis les pieds en Auvergne, en particulier dans son chef-lieu, Clermont-Ferrand, voici de quoi paraître cultivé lors des conversations mondaines.

Mise au point géographique

Clermont-Ferrand est située dans la région Auvergne, précisément dans le département du Puy de Dôme. Elle se situe à environ 700 km de notre métropole strasbourgeoise, et à environ 400 km de Paris. Clermont se trouve dans le Massif Central, à 410 m d'altitude, et regroupe la plus grande chaîne de volcans éteints d'Europe, parmi lesquels on peut citer le Puy de Dôme, ou le Puy de Sancy. La ville se situe à 3h de train de Paris, mais aucune ligne à grande vitesse ne dessert sa gare. Les habitants sont appelés clermontois et clermontoises.

Voici le blason de la ville :



Mise au point historique

Clermont-Ferrand est née au XVIIe siècle de la fusion de Clairmont, jadis nommée Nemessos dans l'Antiquité puis Augustonemetum, et Montferrand, fondée au début du XIIe par les comtes d'Auvergne. L'Histoire se déroule donc en 2 parties :

Nemessos désigne un bois sacré et forme la métropole des Arvernes, avant de devenir Augustonemetum, sous le joug de l'empereur Auguste. La ville sera assaillie par les Wisigoths et fera partie de leur empire vers 475. Après de multiples pillages Vikings, la ville prend le nom de Clairmont en 848. C'est lors du concile de Clermont en 1095 que le Pape Urbain II a prêché la première croisade.

En 1120, en réponse au pouvoir des évêques, les comtes d'Auvergne fondèrent la ville de Montferrand.

Durant tout le Moyen Age, Clermont sera la cité épiscopale et Montferrand la cité comtale. En 1551, Clermont devient ville royale et reçoit en 1557 le titre de Chef et ville capitale du pays d'Auvergne.

Le 15 avril 1630, l'édit de Troyes rassemble Clermont et Montferrand, union confirmée en 1731 par Louis XV.

La ville est représentée au sein des trois ordres (noblesse, clergé et Tiers Etat) lors des Etats généraux en 1789.

En 1832 est fondée une usine de balles en caoutchouc et de machines agricoles qui sera à l'origine du groupe Michelin. Les cités Michelin sont construites durant le XXe siècle, pour loger le personnel de l'entreprise paternaliste et faire face à une augmentation de la population urbaine suite à l'expansion de l'activité industrielle. L'entreprise construit également de nombreux bâtiments publics (coles, crèches, cliniques, etc).

Michelin est le premier employeur municipal et demeure une institution dans une ville qui connaîtra un rééquilibrage au profit du secteur tertiaire au XXIe siècle. Pour l'anecdote, elle est la seule entreprise cotée au CAC 40 qui a son siège en province.

Aujourd'hui, Clermont-Ferrand est un centre administratif important. De plus, avec 40 000 étudiants, c'est la 16ème ville étudiante de France. Parmi les écoles les plus réputées, on compte l'Ecole Nationale des Impôts ou l'Institut Français de Mécanique Avancée.

Les grands personnages de Clermont

Parmi les personnages ayant marqué l'Histoire et qui sont nés à Clermont, on peut citer :

Blaise Pascal, le philosophe-moraliste-mathématicien-philosophe qui a prouvé la présence d'une pression atmosphérique ;

Fernand Raynaud, l'humoriste a qui l'ont doit l'expression "c'est étudié pour..." ;

Edouard et André Michelin, les frères créateurs de l'entreprise aujourd'hui n°1 mondial du pneumatique ;

Fadela Amara, l'actuelle secrétaire d'État chargée de la politique de la Ville ;

Lolo Ferrari, entrée dans le Guinness Book des Records pour des raisons "féminines" (comprenez qui pourra).

Mise au point touristique

Si vous allez à Clermont-Ferrand, vous ne pourrez passer outre la visite du Massif Central et du Mont Dore, volcan de référence. On peut aussi énumérer le Puy de la Vache, le Puy de Lassolas et le Puy de Parriou, pour ne citer que ceux-là.



Dans la ville de Clermont *intra muros*, il est de mise de visiter la place de Jaude.



L'opéra municipal





La place de la Victoire



Ou encore le Polydome, nouveau centre de congrès et d'expositions de la ville



Mise au point gastronomique

Que celui qui n'a jamais goûté les fromages d'Auvergne se fasse pardonner de son pêché immédiatement. L'Auvergne est une région d'élevage et le berceau des races bovines salers et aubrac. Pour les fondus de lactose, et pour les avoir personnellement goûté, je conseille :

De gauche à droite : le Cantal, le Bleu d'Auvergne (à l'apparence de Roquefort), le Fourme d'Ambert, et le Saint Nectaire, tout à droite.



Ces fromages d'appellation d'origine contrôlée font la fierté de la région ! Avis aux amateurs...

lawknight